

Crece 2.9% el empleo en los países en desarrollo en el primer trimestre (El Financiero 30/07/12)

Crece 2.9% el empleo en los países en desarrollo en el primer trimestre (El Financiero 30/07/12) Marcela Ojeda Castilla
Lunes, 30 de julio de 2012 Durante el primer trimestre el empleo continuó recuperándose de manera sostenida en los países en desarrollo, aunque las economías empiezan a enfrentar dificultades para reabsorber a los trabajadores que se reincorporan a la fuerza laboral después de la crisis, informó el Banco Mundial (BM). En su reporte mensual "Tendencias del empleo" destacó que en una muestra de 12 naciones de ingreso mediano se observa que el empleo continuó recuperándose de manera sostenida, a pesar de que la producción creció moderadamente. Dijo que el Producto Interno Bruto (PIB) siguió creciendo a un ritmo aceptable, incrementándose levemente para llegar a 4.7 por ciento, a pesar de la amenaza de desaceleración económica en algunas zonas de la Unión Europea (UE). Este avance económico sostenido ayudó a mantener un aumento en el empleo de 2.9 por ciento durante el primer trimestre, junto con una ligera mejoría de los salarios. "Sin embargo, la reciente tendencia a la baja de la mediana de la tasa de desempleo se revirtió parcialmente, subiendo este índice de 5.8 a 6.2 por ciento. "Esta alza en la desocupación en medio de un aumento de la tasa de empleo sugiere que las economías están comenzando a enfrentar dificultades para reabsorber a los trabajadores que se reincorporan a la fuerza laboral después de la crisis." No obstante el BM apuntó que los mercados laborales de Europa y Asia central, afectados por la crisis financiera de 2009, siguieron mejorando a un ritmo constante. Precisó que el desempleo promedio cayó casi 1 punto porcentual durante ese periodo en comparación con el nivel de hace un año, llegando a 7.1 por ciento, y que los descensos fueron especialmente notorios en Lituania, República de Moldavia, Rumania y la Federación de Rusia. Advirtió que en el caso de Turquía, a pesar de una baja en el desempleo y un aumento de los salarios de 6.1 por ciento, la economía "se está desacelerando bruscamente, lo que se refleja en una caída en el crecimiento del PIB de 9.3 por ciento a 3.2 por ciento". América Latina En cuanto a los mercados laborales de Latinoamérica analizados en la muestra dijo que pese a la ralentización de la economía parecen estar mejorando, destacando la situación de nuestro país. "México continuó su recuperación gradual. Aunque el crecimiento del PIB se mantuvo estable en torno a 4.5 por ciento, los salarios reales se incrementaron levemente y la tasa de empleo subió a cerca de 4 por ciento." Luego de una rápida recuperación de la crisis el año pasado, el crecimiento de Brasil se estancó en 2011 debido a las permanentes turbulencias que afectaron los mercados europeos y a una desaceleración mayor de la prevista en China. Estos mismos factores afectaron a Chile, donde a pesar de la fuerte demanda interna el crecimiento cayó de casi 10 por ciento a 6 por ciento.